

Zeitschrift:	Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber:	Le messager suisse
Band:	- (1998)
Heft:	114
Artikel:	Deux Oskars pour Camenzind
Autor:	Laget, Serge
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-847693

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Belote et rebelote pour "Osi". Le schwyzois a confirmé dans le Tour de Lombardie sa victoire au championnat du monde. Un doublé qui le propulse parmi les favoris pour la saison 1999.

Ces dernières années, avec les excellents résultats obtenus sur les routes voire les pistes du monde entier, tant par Rominger que Zülle, Jaermann ou Dufaux, le cyclisme helvétique comptait vraiment dans l'univers cycliste, mais ne voilà-t-il pas qu'en huit jours, grâce au talent, à l'efficacité d'un champion de 27 ans, originaire du canton de Schwyz, il se retrouve projeté au premier plan, comme il y a un demi-siècle, quand avec Koblet, Kubler, Knecht et Schaer, il brillait de mille feux, dans les classiques comme dans la course au maillot arc-en-ciel. De fait, grâce à la magie du coup de pédale d'un solide montagnard de Gersau, encore présent lorsqu'après 250 km de course, le peloton se trouvait chaque fois réduit à sa plus simple expression, le maillot rouge frappé de la croix blanche a de nouveau franchi en tête les lignes d'arrivée du championnat du monde, puis du Tour de Lombardie, tracées respectivement à Valkenburg et Bergame. Un double exploit, qui a fouetté le sang de tous les Helvètes, et en particulier de ceux vivant autour du Lac des Quatre Cantons, où vit et s'entraîne depuis 1971 Oskar Camenzind, le nouveau phénomène,

Deux Oskars pour Camenzind

Serge Laget



qui le premier depuis Giuseppe Saronni en 1982, a donc réussi ce doublé, fameux entre tous, que Merckx avait également mis à son actif en 1971. Un authentique exploit, qui en fera probablement le champion suisse de l'année et qui, en attendant, a comblé le grand Ferdi Kubler. En effet, "l'Aigle d'Adliswill" désespérait de se trouver un successeur depuis 1951, année où à Varèse, il avait devancé les Italiens Magni et Bevilacqua. Voilà 47 ans qu'il espérait, se demandant si avant de disparaître, il aurait la joie de féliciter son successeur. C'est donc chose faite depuis le dimanche 11 octobre. Et le lendemain, sur l'aéroport de Zürich, Ferdi qui est maintenant un vieux monsieur de 79 ans, était donc particulièrement ému lorsqu'il a complimenté Oskar, son héritier, très touché par l'hommage.

Omniprésence des Suisses

Ce jour-là, aux côtés de Ferdi, il y avait trois cents supporters heureux, fiers et bruyants à la fois avec leurs infernales cloches de montagne. Ils ont d'ailleurs fièreusement raccom-

pagné du côté de la "Gasthaus Schwert" leur champion toujours porteur du précieux maillot. Là-haut, l'accueil d'Albert le papa, de José la maman, de magnifiques fermiers, et d'Angéla, la fiancée, a vivement ému le discret Osi. Les banderoles donnaient des allures de printemps aux prés et le petit banquet fut une réussite dont on se souviendra longtemps. Faute de "marquer" Oskar, il n'a fait que le stimuler pour la dernière grande course de la saison, ce Tour de Lombardie, cette course dite "aux feuilles mortes", au palmarès de laquelle brillent les plus grands champions depuis 1905. Constatation particulièrement réjouissante pour l'avenir, comme à Valkenburg, où dans le final Oskar avait été épaulé par Markus Zberg et Niki Aebersold, en Lombardie, pas très loin de lui se trouvaient Felice Puttini (3^e) et Pascal Richard (5^e), des compatriotes. Eclatante démonstration du retour des pédaleurs suisses, dont les équipes étaient pourtant très "diminuées".

Bref, la montée en puissance d'Osi devrait se confirmer en 1999, où enfin confiant dans ses énormes moyens, et revenu dans une équipe à sa convenance, la Lampre, il devrait réussir un grand bond en avant, en s'appuyant sur les promesses déjà données chez Mapei. N'oublions pas en effet que pour être d'une modestie maladive, Osi a déjà décroché une 12^e place dans le Tour de France 1997 et un quatrième accessit, s'il vous plaît, dans le Giro 1998. Ferdi, qui n'a pas perdu une miette des six heures de pédalée sous le déluge du Valkenburg, a promis qu'il ne quitterait pas son téléviseur en juillet 1999, pour ne pas manquer le moment où l'ancien facteur de Gersau endossera enfin le maillot jaune, prolongeant ainsi la fabuleuse épope des champions au maillot rouge et à la croix blanche. *